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Правовые вопросы торговли
Legal issues of commerce

Андреева Л.В., доктор юридических наук,  профессор, профессор кафедры предпринимательского и корпоративного права МГЮУ имени О.Е. Кутафина.


Проблемы совершенствования торгового законодательства в условиях санкций

Аннотация.        В статье рассматривается обнаружившаяся коллизия в судебной практике по толкованию Федерального закона от 28 декабря 2009 г. «Об основах государственного регулирования торговой деятельности в Российской Федерации» № 381-ФЗ в части государственного регулирования торговых надбавок (наценок) на отдельные виды товаров. Предлагаются меры по законодательному регулированию данной проблемы.


Ключевые слова: торговля, торговые надбавки (наценки) на товары, правовые позиции судебных органов.


Lubov V. Andreeva. Doctor in Law,  Kutafin Moscow State University of Law, Professor  of the Department of entrepreneurial and corporate law


Problems connected with the development of legislation under sanctions


Abstract. The article discusses detected a conflict in the jurisprudence on the interpretation of the Federal law on fundamentals of state regulation of trading activities in the Russian Federation on the state regulation of trade margins (markups) on the prices of individual types of goods.


Keywords: trade, trade margins (mark-UPS) for goods, the legal position of the judiciary

Харитонова Ю.С., Доктор юридических наук, профессор кафедры предпринимательского права, гражданского и арбитражного процесса Российской правовой академии Минюста РФ, ведущий научный сотрудник НИЦ Московской академии экономики и права.
Товары в обороте как предмет сделки

Аннотация. В статье определены предмет и существенные условия договора залога товаров в обороте, выявлены проблемы практики реализации данных отношений и пробелы правового регулирования в рассматриваемой сфере.


Ключевые слова: залог, обеспечительная сделка, залог товаров в обороте.
Yulia S Kharitonova, Doctor in Law, professor of the chair of business law, civil and arbitration procedure of the Russian legal Academy of Ministry of justice of the Russian Federation, leading researcher SIC of Moscow Academy of Economics and Law

Goods in turnover as the subject of pledge

Abstract: the article defines the subject matter and essential terms of the contract of pledge of goods in turnover, identified problems of practice implementation data relationships and gaps of legal regulation in this sphere.
Keywords: security, transaction security, pledge of goods in turnover

Договоры торгового оборота

Commercial contracts


Белов В.А., Доктор юридических наук, профессор кафедры коммерческого права и основ правоведения МГУ имени М.В.Ломоносова

Понятие договора купли-продажи

Аннотация. Статья является по существу первым научным исследованием договора купли-продажи по российскому праву. Подвергнута критике содержащаяся в ст. 454 ГК РФ дефиниция договора купли-продажи, и на основании комплексного и всестороннего анализа сложившихся в теории и практике, в том числе зарубежной, подходов, предложено определение договора купли-продажи, учитывающего реальные функции данного договора.
Ключевые слова: договор купли-продажи, купля-продажа, товар 

Vadim A. Belov, Doctor in Law, Lomonosov Moscow State University, Faculty of Law, Professor of the Department of Commercial law and law fundamentals.

Sale-purchase contract definition

Abstract: The article introduces the first scientific research of sale –purchase contract in Russia. The definition of sale-purchase contract given in Article 454 of the RF Civil Code is being criticized. After analysis of  existing approaches towards sale and purchase regulation in theory and practice, both in Russia and abroad, the author suggests a new definition of sale and purchase contract which embraces reality of this contract functioning.

Key words: sale-purchase contract, sale and purchase, goods 
Филиппова С.Ю., Кандидат юридических наук, доцент кафедры коммерческого права и основ правоведения юридического факультета МГУ имени М.В.Ломоносова

 Надлежащее исполнение денежного обязательства: новеллы правового регулирования

Аннотация. В статье комментируются изменения законодательства об исполнении денежного обязательства, показываются проблемы, с которыми могут столкнуться субъекты права, показаны оптимальные способы выработки договорных условий в части установления  особенностей исполнения денежных обязательств торговыми договорами.

Ключевые слова: денежное обязательство, законные проценты, проценты за пользование чужими денежными средствами, цена.

Sofia Y. Filippova, PhD in Law, Lomonosov Moscow State university, Faculty of Law, Associate professor of the Department of comercial law and law fundamentals.

Proper performance of money obligation: new regulation

Abstract: The article contains legislation changes concerning the performance of money obligation. The problems that can be faced by the participants of contracts, are being analysed.  The author shows optimum methods to work out of those contract conditions which regulate money obligation performance.

Key words: money obligation, payment, legally provided interest, interest paid for the use of the other party's money, price. 
Кулаков В.В., доктор юридических наук, профессор, заведующий кафедрой гражданского права ФГБУВО «Российский государственный университет правосудия»

О сотрудничестве сторон обязательства как принципе обязательственного права

Аннотация. В статье проанализировано закрепление сотрудничества как «принципа обязательственного права». Автор критично относится к данному изменению, делая вывод, что обязанность сторон содействовать в исполнении обязательства уже предусмотрена и охвачена понятием кредиторской обязанности и вины кредитора. Проводится разграничение юридических и кредиторских обязанностей

Ключевые слова: обязательство, сотрудничество сторон обязательства, принципы гражданского права.

Vladimir V. Kulakov, doctor in Law,  The Russian state university of justice, doctor of jurisprudence, professor and head of the department of civil law 

Cooperation obligations of the parties as "the principle of the law of obligations"
Abstract. The article analyzes the strengthening of cooperation as "the principle of the law of obligations." Author critical of this change, concluding that the obligation of the parties to assist in the performance of the obligations already provided and covered by the concept of creditor obligations and guilt lender. Distinguishes legal and creditor obligations
Key words: commitment, cooperation between the parties obligations, principles of civil law.
Свининых Е.А., кандидат юридических наук, доцент кафедры гражданско-правовых дисциплин Московского пограничного института ФСБ России
Особенности одностороннего отказа от исполнения государственного (муниципального) контракта на поставку товаров

Аннотация. В статье отмечается необоснованность ограничения права поставщика на односторонний отказ от исполнения государственного (муниципального) контракта. Автор классифицирует основания одностороннего отказа государственного (муниципального) заказчика от исполнения контракта на дискреционные и обязательные. Основной акцент делается на правовом анализе обязательных оснований, закрепленных в Федеральном законе от 5 апреля 2013 г. № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд». Отмечается сложившийся на практике подход по сужению круга этих оснований. Отдельное внимание уделяется рассмотрению вопросов одностороннего отказа государственного (муниципального) заказчика от исполнения контракта по причине привлечения поставщика или его должностных лиц к уголовной или административной ответственности за совершение правонарушений, не связанных с заключением и исполнением этого контракта.

Ключевые слова: государственный (муниципальный) контракт, односторонний отказ

Evgeniy Svininykh, PhD in Law, Moscow Border Institute of the FSB of Russia associate professor of the department of civil law 

Specifics of breach of a government (municipal) delivery contract

Abstract: This article suggests that it is not reasonable to restrict of the right of a supplier’s to refuse to perform their obligations under execute a government (municipal) delivery contract. The author discovers distinction between discretionary and mandatory unilateral breach of contract of procuring authorities. The main focus in the article is made on consideration of the customer’s mandatory unilateral refusal. The author describes the existing practice to restrict the legal grounds for such refusal. Thereafter the author considers the issues of the customer’s mandatory unilateral refusal to perform a government (municipal) delivery contract on the basis of a conviction.

Key words: government delivery contract


Егорова М.А., доктор юридических наук, профессор кафедры предпринимательского и  корпоративного права юридического факультета им. М.М. Сперанского  ФГБОУ ВПО «Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте РФ», Директор лаборатории правовых проблем экономики и управления юридического факультета им. М.М. Сперанского РАНХиГС,


Преддоговорная ответственность как инновационный                              институт российского гражданского права.


Аннотация. В статье анализируется содержание новой статьи ГК РФ о порядке ведения переговоров; систематизируются основания преддоговорной ответственности; анализируются особенности применения принципа добросовестности при применении преддоговорной ответственности; указывается на недостатки действующей редакции норм о порядке  и правовых последствиях ведения переговоров.


Ключевые слова: договор; переговоры; ответственность; принципы права; причинение вреда; деликтная ответственность.


Maria A. Egorova, Doctor in  Law,  Russian Presidential Academy of National Economy and Public administration (RANEPA), Law faculty of M.M. Speransky, professor of the Department of business and corporate law, Head of the laboratory of legal problems of economics and management


Precontractual responsibility as innovative institute 
of the Russian civil law. 


Abstract: The article is devoted to analysing of new regulation of negotiation process in RF Civil Code; fundamentals of pre-contractual responsibility are systematised; features of implementation of a principle of conscientiousness are analysed in  connection with pre-contractual responsibility; the drawbacks of rules regulating negotiation process and its consequences are commented.


Keywords: the agreement; negotiations; responsibility; legal principles; damnification; tort liability.

История торгового права 
History of commercial law

Кунейко А.Н., аспирант кафедры теории и истории государства и права Кубанского государственного университета.

Аннотация. Становление науки торгового права в России до настоящего времени не стало самостоятельным предметом научных исследований, в то время как сама наука торгового (коммерческого) права переживает в России своеобразный ренессанс. Имеющиеся в литературе упоминания об этом процессе страдают неполнотой, а в некоторых случаях и неточностью. Зарождение науки торгового права как системного образования юридической науки следует относить к началу XIX века. Проект Коммерческого (торгового) уложения (1814-1824 годов), не ставшего законодательным актом, стал историческим документом, свидетельствующим о научном подходе к его разработке. Если догма торгового права активно разрабатывается с момента принятия Устава торгового 1832 года, то его политика и социология (в понимании Г.Ф. Шершеневича) были заложены проектом 1814-1824 годов. 

Ключевые слова: наука торгового права, история науки торгового права, история торгового права, история коммерческого права, проект Торгового уложения.


A.N. Kuneiko, Kuban state university, Faculty of law, post-graduate student of the Department of  History of state and law


Development commercial law as science in Russia (1804-1825)


Absrtact: Development of commercial law as a scientific branch hasn’t yet become a broadly researched issue, while commercial law itself is being developed at the moment. The literature hasn’t got much relevant information, some of the sources lack precise data or even contain inaccuracies. Commercial law as a scientific branch began to develop at the beginning of XIXth century. Commercial Code Draft (1814-1824) which was never enforced, became the historical document witnessing that it had had scientific grounds.  If the commercial law dogma is considered to be developed after Commercial Code of 1832, its political and sociological basement had definitely  been established by the Commercial Code Draft of 1814-1824. 

Keywords: Commercial law science, History of the commercial law science, History of commercial law, Commercial Code Draft 
Трибуна молодых ученых
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Петреченко М.О., аспирантка кафедры коммерческого права и основ правоведения юридического факультета  МГУ имени М.В.Ломоносова

Договорные отношения в сфере дистрибуции: сравнительно-правовой анализ


Аннотация. Дистрибьюторские договоры находят все более широкое распространение в практике российских торговых компаний, однако легальное закрепление дистрибьюторского договора в России отсутствует, а позиции ученых и судебной практики в данной сфере расходятся. В статье автор проводит сравнительный анализ договорных конструкций, регулирующих отношения в сфере дистрибуции, выявляет особенности правового регулирования дистрибьюторских договоров в России и за рубежом. 


Ключевые слова: дистрибьюторский договор, посредническая деятельность, посреднически
 
Milena O. Petrechenko, Lomonosov Moscow State University, Faculty of Law, post-graduate student of the Department of Commercial law and law fundamentals

Contractual relations in distribution: comparative legal analysis


Absrtact: Distributorship contracts are becoming widely recognised by commercial practice, but not by law, and the approaches of legal science and court practice often don't coincide. 

The article contains analysis of contract instruments, which regulate distribution of goods. The author outlines specific features of legal regulation of distribution in Russia and abroad. 

Key words: distributorship contract, intermediary activity, intermediary contract. 

й договор. 


Романов А.В. Соотношение принципа свободы договоры с гражданско-правовым методом дозволительности


Аннотация. С точки зрения правовых связей, гражданско-правовой метод призван гарантировать правовую самостоятельность участников. Дозволительность проявляется, прежде всего, в виде гражданской правоспособности, а диспозитивность является чертой дозволительного метода, только одним из проявлений дозволительного метода регулирования. Автор исследует соотношение принципа свободы договора с методом дозволительности, анализируя сложившееся теоретическое подходы к данной проблеме.


Ключевые слова: дозволительность, диспозитивность, свобода договора


Alexander  V. Romanov, post-graduate student of Lomonosov Moscow State University, Faculty of Law, Post-graduate student of the Department of Commercial-law and law fundamentals


Interrelation between freedom of contract and allowability


Abstract: Civil method of allowability gurantees legal independence of contractual parties.Allowability appears in civil  legal capacity while optionality is just one of the aspects of allowability method. The author explores interrelation between freedom of contract and allowability, analyzing the existing theoretical approaches towards this problem.


Key words: allowability, optionality, freedom of contract. 


